
 
 
 
 
 
POLÍTICA Abandona la CROC al PRI y fundará un nuevo partido 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Entregan el premio Empresa incluyente y familiarmente responsable 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN La UAQ, suscribió convenios con tres universidades españolas  
SOCIEDAD El consejo de ONG’s del Estado, busca diseñar una agenda de los derechos humanos 
MUNICIPIO Con una inversión de 2 mdp Francisco Garrido, entregó mil apoyos del PAC rural 
AGROPECUARIA Resulta inviable producir Etanol a partir de maíz blanco o sorgo en México 
ECOLOGÍA Y SALUD Pide José Luis Aguilera la destitución del delegado del IMSS, Salvador Rochín  
LABORAL Inauguran la primera feria de empleo de la administración municipal de Querétaro  
 
POLÍTICA 
No hay una situación de ingobernabilidad en el país, sólo en Oaxaca, asegura Julio Sentíes Laborde. Acusa 
que falta una reforma auténtica del estado. (FP) 
 
Cabeza. El triunfo de los demócratas abre la posibilidad de diálogo entre México y los Estados Unidos, dice el 
analista político, Juan José Lara Ovando. (FP) 
 
PAN 
Cabeza. Será hasta el 2008 cuando el Secretario del trabajo, Rafael Camacho Sandoval defina sus 
aspiraciones políticas para el estado y señaló que hasta el momento ha rechazado diversas invitaciones 
partidistas para contender por algún cargo de elección. (PC) 
 
PRI 
Abandona la CROC al PRI y fundará un nuevo partido. Isaías González Cuevas, presidente nacional de la 
CROC anunció el registro de la organización política Ricardo Flores Magón. (NC) 
 
PRD 
Cabeza. El 10 de diciembre estará en Querétaro, Andrés Manuel López Obrador, dio a conocer la convención 
nacional democrática. La agenda de su visita se dará a conocer la próxima semana. (PC) 
 
CONVERGENCIA 
José Luis Aguilera descaró que el Presidente Vicente Fox haya sido secuestrado por el congreso de la unión, 
al no haberle autorizado el viaje a Vietnam y Australia. (PC) 
 
Buscarán los diputados federales por Querétaro evitar que la Secretaría de hacienda retenga recursos a las 
entidades, los cuales afectarían al presupuesto del próximo año, señaló el diputado federal convergente José 
Luis Aguilera; agregó que el presidente Vicente Fox los quiere para el pago de los bonos sexenales. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Gobierno del estado entregó reconocimientos a cuatro empresas por obtener el premio Empresa incluyente y 
familiarmente responsable, otorgado por el Gobierno federal. (NC) 
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En el marco de la entrega del reconocimiento como empresa familiarmente responsable a cuatro industrias 
queretanas, el delegado del trabajo, Alejandro Lozano señaló que aún hay trabajo pendiente, ya que el 95% 
de las mujeres considera que la discriminación se da principalmente en el área laboral. (PC) 
 
Cabeza. Querétaro registra un crecimiento del 17% en el sector franquicias y se estima una generación de 2 mil 
500 empleos a finales de este año, informó el Presidente de la asociación mexicana de franquicias, Roberto 
Ramos Wetman. (PC) 
 
Cabeza. La CANACO registra un crecimiento de mil 700 comercios nuevos en el Estado durante este año, 
informó el presidente de la Cámara, Mauricio Kuri. (PC) 
 
Cabeza. Entre tres y cinco pequeñas y medianas empresas de Europa, se instalan en Querétaro cada año, dio 
a conocer Sergio Villaseñor Pelayo, dirigente de la CANACINTRA. (PC) 
 
Cabeza. Querétaro ocupa el tercer lugar nacional en cuanto a generación de empleos por la industria de la 
construcción, afirmó Sergio Chufani, dirigente estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción. (PC) 
 
Cabeza. La micro y la pequeña empresas no son competitivas por la desigualdad de ventajas de los Tratados 
de libre comercio y la falta de reformas y apoyos, declara Víctor Manuel Amieva Pérez. (FP) 
 
El 80% de las empresas tienen una mortalidad alta, pues los apoyos son insuficientes, declara el economista 
Carlos Peñafiel. (FP) 
 
Cabeza. En nuestro país, las tasas de interés son tres veces más altas que en el extranjero; en el año se 
registraron 2 mil 500 quejas, manifestó Rubén Aguilar Rodríguez de la CONDUSEF. (FP) 
 
La decisión de los peritos es básica para la apertura de negocios, pero muchas veces responde solamente a 
caprichos, declara Rocío Alvarado, líder de la FECOPCE. (FP) 
 
Sección. Carlos Alcaráz comenta que hoy se realizó la primera entrega de la feria del empleo en el municipio 
de Querétaro. Hubo una propuesta de 850 plazas, con las que el municipio realizará una base de datos para 
darle seguimiento. Por otro lado, señala que del 2000 a la fecha el ahorro ha disminuido un 16%. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Invitado por varias universidades españolas, Raúl Iturralde Olvera, rector de la UAQ, suscribió convenios con 
tres universidades para intensificar la movilidad estudiantil e impulsar proyectos de investigación y postgrados 
conjuntos. (FP) 
 
Este 10 y 11 de noviembre se llevará a cabo en la UAQ, el coloquio De la exclusión a la tolerancia, promovido 
por la red de organizaciones sociales, el instituto humanista de psicoterapia Gestalt y la UAQ. El objetivo es 
analizar la problemática de los grupos que sufren discriminación en México y proponer soluciones, comentó 
Ana Yolanda López, integrante de la red de organizaciones sociales. (PC) 
 
Sección. Javier García comenta que el día nacional del libro se festeja en todo país, por decreto. Estos días, 
10, 11 y 12, se va a festejar en todo el estado, para que los lectores salgan de clóset. El viernes se va a leer en 
voz alta el libro El Signore, de Salvador Elizondo Alcalde, fallecido en marzo de este año. Este libro se va a 
regalar también en la compra de cualquier otro libro.  (PC) 
 
Entrevista. Luis Gerardo Hernández Sandoval, director de investigación y postgrado de la UAQ, comenta que 
el 15 de noviembre a las 7 pm en el patio barroco se entregan los premios a los ganadores de la 22ª edición del 
premio Alejandrina. En ciencias sociales y humanidades, Luisa Josefina Alarcón Neve; en ciencias exactas y 
tecnología, Lorena Magayón Cacho, José de Jesús Pérez Bueno, Yunny Meas Vong y Guy Stremesderfer; 
en ciencias ambientales, Marisela Gómez Sánchez, Luis Sánchez Olivo y José Pedro Trejo. En la parte 
artística ahora se premió al cortometraje y el ganador es Rodrigo Cortés Gutiérrez. Las investigaciones 
premiadas tienen una aplicación práctica. En 22 años ha habido de todo tipo de investigaciones pero ahora se 
quiere dar una difusión mayor para que tengan más impacto. (PC) 
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Sección. Crisantos Martínez, Director de enseñanza media del ITESM, comenta que el 16 de noviembre se 
realiza una fiesta para exponer a la comunidad los proyectos académicos de los alumnos; el tema este año es 
México lindo y querido. (FP) 
 

SOCIEDAD 
Diputados de la LV Legislatura local y el consejo de ONG’s del Estado de Querétaro, sostendrán el 24 de 
noviembre, la primera reunión para diseñar la agenda de los derechos humanos, informó Isolda Muñoz de 
Cote, Presidenta del Consejo de ONG’s en Querétaro. (PC) 
 
Organizaciones no gubernamentales pretenden reunirse una vez al mes, a partir del 24 de noviembre, con los 
legisladores locales para lograr una agenda a favor de los derechos humanos. (NC)  
 
La Presidenta del Consejo de ONG’s en Querétaro, Isolda Muñoz de Cote, calificó como satisfactorio el trabajo 
del Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Pablo Enrique Vargas Gómez, quien tiene la 
posibilidad de reelegirse en el cargo. (PC) 
 
Del 16 al 19 de noviembre, el DIF estatal llevará a cabo el Bazar navideño en el Auditorio Josefa Ortiz de 
Domínguez. (PC, FP) 
 
Cabeza. La Presidenta del Patronato estatal DIF, Marcela Torres de Garrido, presentó ante representantes de 
la Iniciativa privada, en la comunidad de Amazcala del municipio de El Marqués, el funcionamiento del 
programa Ayúdame a ser grande, el cual tiene el objetivo de recaudar donativos del sector privado, con el 
propósito de que cientos de niños de educación básica, puedan tener acceso a los programas de desayunos 
escolares en caliente. (PC) 
 
Hoy falleció el Dr. Gabriel Ballesteros Negrete. Sus restos están siendo velados en Funerales Modernos,  
frente al panteón municipal. Mañana la misa de cuerpo presente se llevará  a cano en la Iglesia de los operarios 
del reino de Cristo. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Confirma Manuel González Valle que ya recibieron la notificación para que comparezca el Secretario de 
seguridad pública ante la comisión de derechos humanos de la legislatura local. Anticipa que antes, van a 
revisar la redacción de este documento, para someterlo a la posible aprobación del Ayuntamiento. (PC) 
 
El día de hoy la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales publicó un desplegado en los diarios de circulación 
local, donde hacen señalamientos en contra de lo que sucedió el 1 y 2 de noviembre cuando un grupo de 
ciudadanos fueron impedidos por elementos de la guardia municipal a realizar una manifestación. En un punto 
dicen que les resultan preocupantes los comentarios del secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón, 
quien aseguró que los sociólogos están formados para estar como agitadores profesionales. (NC) 
 
El secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón, dijo que no se pedirán disculpas a la UAQ porque 
nunca se le faltó al respeto a la Institución, esto luego del desplegado que se publicó hoy miércoles, donde se 
exige la retractación pública, porque un catedrático y estudiantes fueron golpeados en el desalojo de la Plaza 
Constitución. (NC)  
 
Representantes de organizaciones civiles pidieron una investigación y castigo a los responsables de lo que 
denominaron represión en el desalojo de manifestantes de la Plaza Constitución, además solicitaron la 
destitución del secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón y la del secretario de seguridad pública 
municipal, Amadeo Valladares. (NC) 
 
El Presidente de la Comisión de seguridad pública en el congreso, Alonso Valdovinos, señaló que la actuación 
del titular de la Secretaría de Seguridad Pública del municipio, Amadeo Valladares, fue en apego a los 
reglamentos y dice que es un ejemplo para el resto de los Estados. (PC) 
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Querétaro es un ejemplo a nivel nacional en la aplicación de la ley, aseguró el diputado panista y presidente de 
la comisión de seguridad pública del Congreso local, Alonso Valdovinos, por el desalojo de la plaza 
Constitución, por parte de la guardia municipal. (NC) 
 
La tribuna del Congreso de la Unión debe usarse para sacar adelante a México y no cuestiones locales, afirmó 
el presidente municipal de Querétaro Manuel González Valle, luego del pleito que protagonizaron los diputados 
federales José Luis Aguilera de Convergencia, y Francisco Domínguez del PAN. Por otro lado dijo que no 
afecta la relación con la UAQ, el hecho de que a través de un desplegado se cuestione la labor de la guardia 
municipal. Finalmente dijo que no es necesaria la comparecencia del secretario de seguridad Amadeo 
Valladares, ante la LV Legislatura. (NC) 
 
El Secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Jorge Luis Alarcón, dijo que el índice de los 
denominados afters va a la baja; sin embargo aseguró que no se ha realizado ninguna clausura de este tipo de 
lugares. (NC) 
 
Iniciaron las obras de un nuevo desarrollo junto al Superama de Tejeda en corregidora, informa el Edil Germán 
Borja García. Señaló que el municipio, progresivamente va modificando su imagen para adecuar su vida a su 
vocación en la actividad turística y la prestación de servicios. (FP) 
 
El secretario de desarrollo municipal en San Juan del Río, Eduardo Presa Ampudia, afirmó que en 
administraciones pasadas ha faltado una visión de largo plazo para el establecimiento de industrias, por lo que 
afirma que es necesario trabajar en las bases que den seguridad al inversionista. (NC) 
 
El Gobernador Francisco Garrido realizó una gira de trabajo por Amealco, donde con una inversión superior a 
los 2 mdp entregó más de mil apoyos del Programa de Acción comunitaria rural, en beneficio de más de 5 mil 
habitantes de 41  comunidades. (PC) 
 
Cinco mil 45 habitantes de 41 comunidades del municipio de Amealco recibieron mil nueve apoyos del PAC 
rural, en material de construcción para mejorar su vivienda, con una inversión de 2 mdp. (NC) 
 
Con una inversión de poco más de 1.7 mdp el gobernador del estado entregó apoyos del PAC rural en Amealco 
a más de mil familias de 41 comunidades. (TVA) 
 
Los caminos de las 73 comunidades de Amealco están afectados por las lluvias, por lo que el municipio 
requiere de 3 mdp para su rehabilitación, informó el presidente municipal, Javier Cajiga Rodríguez. (NC, TVA) 
 
El Presidente Municipal de Amealco, Javier Cajiga, señaló que pedirán 3 mdp al gobierno del estado, para 
hacer frente a los gastos de fin de año. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
Resulta inviable producir Etanol a partir de maíz blanco o sorgo en México, cuando hay insuficiencia en la 
producción nacional de estos granos, afirma Élfego Hernández, investigador de la Facultad de ciencias 
naturales de la UAQ. (FP) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
A partir de hoy, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, la Secretaría de salud y la Asociación de 
Familiares y amigos de pacientes esquizofrénicos, AFAPE, iniciarán con la capacitación a elementos de la 
policía municipal, para el tratamiento de los enfermos en crisis en la calle, anunció María Guadalupe González, 
Secretaria de AFAPE. (PC) 
 
El diputado José Luis Aguilera Rico interpone hoy una queja ante la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos, por la falta de medicamentos en la delegación del IMSS en Querétaro y anunció que si no es 
atendido el déficit por parte de la delegación, el próximo lunes iniciará un plantón en la explanada del Hospital 
de Seguro social. (PC) 
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Vía telefónica. José Luis Aguilera Rico dice que no descubrió el hilo negro, es algo que tiene mucho tiempo, 
pero hace un mes se recrudeció y han recibido cerca de mil 300 llamadas. Los médicos no son responsables de 
esto e incluso traen un gafete en el que lo señalan. A veces en la farmacia les cambian el medicamento e 
incluso un médico dijo que no se invierte en medicamentos contra el cáncer, pues de todos modos se van a 
morir. Es un clamor social y como representante social entra en esta cruzada; por eso el lunes estarán en el 
IMSS y si Salvador Rochín no es capaz de solucionar esto y es incompetente, mejor que deje el cargo. El 
IMSS es muy eficiente para cobrar a los patrones y exigir, pero no cumplen a los trabajadores. Hay gente que 
reporta que han llegado a emergencias porque la diálisis se le fue al pulmón y les dicen que eso no es una 
emergencia. La delegación del IMSS tiene convenios con laboratorios y no puede haber una justificación de que 
no hay dinero, además porque Hacienda asegura que se han incrementado los afiliados. El lunes a las 11 de la 
mañana estará en la explanada del IMSS y a las 10 pm inicia guardia en urgencias, con el apoyo de la 
Comisión Estatal de los Derechos Humanos. (PC) 
 
Comentario de Andrés Estévez. El desabasto de medicina es una evidencia de la falta de sensibilidad; hay que 
dar a la gente lo que requiere para mejorar su calidad de vida. (PC) 
 

LABORAL 
Se inauguró la feria del empleo en donde se ofertaron 850 vacantes, además se firmó un convenio de 
colaboración entre el municipio de Querétaro y Cámaras empresariales, para formar un vínculo entre los 
solicitantes y las empresas. El presidente de la CANACO, Mauricio Kuri González, afirmó que esto es parte de 
una cultura de responsabilidad social que se debe fomentar entre todas las empresas. (NC) 
 
Inaugura el Alcalde Manuel González Valle la primera feria de empleo de la administración, con la asistencia 
de 20 empresas que ofertarán más de 800 vacantes, al suscribir un convenio de colaboración con diversas 
cámaras del municipio. (PC) 
 
Cabeza. Mediante una video conferencia, el Secretario Federal del trabajo, Francisco Salazar, presentó la 
propuesta de política de estado, para la ocupación productiva y el empleo, ante 32 consejeros estatales del 
empleo a nivel nacional y al Presidente electo Felipe Calderón Hinojosa, a fin de generar y mejorar el empleo 
en México. (PC) 
 
Cabeza. Mejorar la calidad del trabajo y generar mayor número de empleos, será el principal reto para el 
gobierno entrante, señaló Rafael Camacho Sandoval, durante la video conferencia Política de estado para la 
ocupación productiva y el empleo. (PC) 
 
Cabeza. En breve, el secretario general de la CTM, Jesús Llamas, realizará revisiones contractuales a fin de 
revisar las condiciones salariales de cada empresa. (PC) 
 
El incremento del poder adquisitivo del 2.6%, fue insuficiente ante la avalancha de alzas, afirma el Secretario de 
economía de la CTM, Jorge Aldana Tapia. (FP) 


